



“DE ESE NO NOS VAMOS A ESCAPAR”

## Conformación del Congreso va a acabar en TEPJF: Acosta Naranjo

**El miembro del Frente Cívico Nacional pide al INE que haga valer su autonomía**

PEDRO HIRIART

phiriart@elfinanciero.com.mx

El conflicto por la sobrerrepresentación en la Cámara de Diputados será resuelto por el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF), sostuvo Guadalupe Acosta Naranjo, representante del Frente Cívico Nacional (FCN).

Después de entregar el documento con el que las organizaciones civiles que conforman la Marea Rosa expusieron sus argumentos jurídicos para evitar que Morena y aliados se hagan con 74% de la cámara, Acosta Naranjo adelantó que este problema no acaba aquí.

“Seguro estoy que terminaremos en el Tribunal Electoral porque si el INE, por el contrario, aplica la visión que establece la Constitución, y que nosotros sostenemos, Morena va a ir al tribunal, de ese no nos vamos a escapar”, señaló el activista.

La coalición gobernante reclama que tiene derecho a una mayoría calificada en la Cámara baja, ya que la ley permite 8% de sobrerrepresentación a cada partido, lo que ha desatado un debate por la interpretación de la norma.

Expertos y exconsejeros electorales han señalado que ésta debe ser interpretada como coalición y no como partido, por lo que Morena, PT y PVEM llegarían juntos a 63%.

Por esto, Acosta Naranjo insistió en que el instituto electoral debe hacer valer su autonomía, y otorgar las curules de manera equitativa.

“Yo esperaré que el INE, haciendo valer su autoridad, haga una asignación que (ellos plantearon) en noviembre de 2023. En un párrafo casi al final dice que se debe de procurar la mayor proporcionalidad en la asignación de RP del número de curules con votos”, apuntó.

Además, el activista señaló que en caso de que sea necesario, se volverá a realizar una manifestación. “Vamos a esperar la resolución del INE y, de ser necesario, vamos a convocar al Tribunal Electoral también a movilizarnos”, sentenció.

Acosta Naranjo adelantó que, incluso si se llega a consolidar la supermayoría de Morena y aliados en la Cámara de Diputados, las organizaciones civiles seguirán saliendo a la calle.

“Si después con esta sobrerrepresentación van sobre la Corte, los órganos autónomos, el querer pasar al Ejército toda la seguridad interior, terminar con la representación proporcional y con nuestras instituciones, claro que nos movilizaremos”, afirmó.

Por otro lado, descartó que la protesta de este domingo sea un ataque en contra del INE, sino que, aclaró, es un espaldarazo al instituto.

“Venimos en un carácter de exigencia democrática, confiando que la institución le va a hacer honor a lo que fue creada, defender el voto popular”, concluyó.